

# EL CORREO CARTAGENERO.

**PRECIOS.** Al mes en esta ciudad llevado á domicilio, 10 rs., tres meses 27 rs.—En cualquiera de los pueblos de este partido, franco de porte, tres meses 30 rs.—Se suscribe en la redaccion y casa del editor D. Liberato Montells, calle Mayor, número 26, esquina á la de Medieras.

**ANUNCIOS.** Dos cuartos linea para los suscritores y cuatro para los que no lo sean.—Los comunicados se hacen á precios convencionales.—No se admite correspondencia que no venga franca de porte.

SE PUBLICA UNA HORA DESPUES DE LA LLEGADA DEL CORREO DE MADRID.

## EL HOMBRE DEL SIGLO.

De sabios dicen que es, poner nombres á las cosas; pero nombres conocemos y dictados que guardemos Dios de calificar á sus impositores.

Y ello es indispensable, porque nombre segun la definicion gramatical es el que sirve para nombrar las cosas: luego no puede ó no debe haber una que no le tenga. En cumplimiento de esta ley, nosotros encabezamos este articulo, con epigrafe del *hombre del siglo*; y claro es que nos asiste un derecho imprescriptible para hacerlo así; como le tiene un autor dramático para denominar el *hombre de mundo* á un presumido y fatuo que se atormenta y extravía en el laberinto de sus quimeras y remordimientos, para ruborizarse como un simple y bonachon despues; ó como el otro antojadizo que llamó *mansion del crimen*, á la que resulta despues de inocente pasatiempo.

Mas y á que fatigarnos si, al fin nuestro propósito no ha de variar; si de lo que á ocuparnos vamos es del hombre del siglo, ¿que se nos importará en definitiva, que el lector se encuentre con un *quid pro quo*? ¿no se llama á veces D.<sup>a</sup> Prudencia alguna que otra que debería ser D.<sup>a</sup> Botafuegos? ¿y no conocemos tambien algun D. Casto que no lo es en obras, palabras, ni pensamientos? ¿no llera es si les hay como Virtudes rabiosas, Paces que son guerra á muerte y Puras que son espesas.

Pero tornemos á nuestro tema, al *hombre del siglo*; que no es ciertamente una especialidad, científica ó heroica, no es un tipo; es un ente por desgracia muy comun y adocenado, y aun cuando hombre del día, si sus deseos pudieran realizarse, seria un gámbaro, un retrógrado por esencia presencia y potencia aunque lleve el traje de flamantísimo socialista.

No divaguemos pues, y para que todos conozcan á nuestro protagonista degemosle hablar por sí, que el se explicara muy categoricamente.

El mundo degenera visiblemente, todo cambia en él y se deteriora, la plenitud de mi razon me lo dice así: las producciones del arte y la naturaleza, carecen del vigor y lozanía que en otra época las rodeaba de esplendor y encanto; y hasta la luz, aun cuando el siglo se envanece con el dictado de las luces, es casi opaca y sombría.

Los trages que usamos hoy privan al cuerpo de agilidad y soltura: las reformas en el calzado, entorpecen el andar: hasta el baile,

expresion del buen humor, es tan extraño y violento; que rinde y no divierte; la música no es deliciosa al oido: todo en fin ha variado en el corto periodo de veinte y seis años: por que en el veinte y ocho de este mismo siglo, yo que soy el mismo que fui entonces, en el baile era incansable; con ropas de verano ó invierno, me encontraba agil, con zapato bóta ó descalzo, andaba perfectamente; si me miraba al espejo mi semblante lleno de vida y risueño tenia cierta gracia, que hoy no la descubro en el pícaro espejo; que hasta me varia el color de mi cabello: ¡oh! el año veinte y ocho, leía yo entonces á la luna cuando hoy no puedo hacerlo ni con la del Sol.

Tambien las gentes, mas risueñas y felices gozaban entonces y se divertian: y en la actualidad se hallan conformes mis contemplaciones en que no hay humor: ¿quien pudiera volver al año veinte y ocho!

Todo, todo me causa hastio, exceptuando unicamente á mi D.<sup>a</sup> Perpetua y los pimpollos de mis nietecitos.

¿Y pues teniamos razon? el hombre del siglo, el que nació en ochocientos, del que las niñas huyen, y las señoras rechazan, con nada de lo que le rodea puede avenirse; y escaso de vista, torpe al andar, torpe de oido y ya en el crepusculo de la vida, contempla el mundo triste macilento, porque ya casi no existe ni para el amor, pasión que rejuvenece, hermosea todo el universo.

En la mañana del 31 de Diciembre llegó á esta plaza una compañía del batallón de la Milicia Nacional de Hellin, con objeto de recibir una partida de fusiles para el completo armamento de dicho batallón. La oficialidad y gran número de milicianos de todas clases de las diferentes armas de la fuerza ciudadana de esta ciudad, con la banda de música, salieron á recibir á sus compañeros de armas hasta el arrabal de S. Antonio Abad, y despues de recorrer las principales calles del transite hasta la plaza de la Constitucion de la que regresaron á la de Sta. Catalina, compieron filas y fueron alojados en las casas proximas.

En la misma noche la oficialidad de la Milicia obsequió con una comida en la fonda de las Cuatro Naciones á la de Hellin, durante la cual tocó escogidas piezas la banda de música, cuyo obsequio se repitió la noche del Domingo.

En aquel mismo dia las clases de tropa de esta Milicia dispusieron otra comida en la plaza de los toros para los de las mismas cla-

ses de la Hellin, cuyo acto que tuvo lugar á las tres de la tarde, estuvo animadísimo, y despues recorrieron con la música la poblacion reinando la mas cordial fraternidad y entusiasmo, en medio del mayor orden y compostura.

El dos por la tarde regresaron para su pueblo los nacionales de Hellin, acompañándolos hasta fuera de la plaza la oficialidad y crecido número de los de Cartagena con la banda de música.

Ya ha principado y con bastante actividad el desmante del terraplen de la glorieta de la plaza de san Francisco. Se calcula que dentro de 15 dias quedará terminado.

En el año 1855 se han fundido en las fábricas de esta sierra, cincuenta mil y pico de qqs. de mineral, mas que en 1854. Dentro de pocos dias publicaremos un estado detallado del total de plomos elaborados en dichas fábricas.

## ANUNCIOS.

La máquina y herramientas que contiene la fábrica de fundicion de fierro colado que existe en el Barrio de la Concepcion (Quitapellejos,) estramuros de esta ciudad, los cuales se encuentran en perfecto estado y con ellos se ha fundido el aparato de Cilindro triturador de mineral de la fábrica Union reformada, como tambien una caldera de 30 qqs. para salitre de S. Antonio Abad, se ponen en venta y la persona que desee ó necesite comprarlas, puede habistarse con D. Gabriel Loyer, que vive en dicho Barrio de la Concepcion; para convenir en dicho valor.

## Evolutivo Regenerativo y depurativo de la sangre.

Este medicamento tiene la singular propiedad de purificar la sangre de todos los malos humores que pueda contener, por consiguiente cura las enfermedades siguientes: en particular los herpes, las almorranas, la sordera, las erupciones de la piel, las manchas escorbúticas con venéreo, el reumatismo, los dolores de los huesos, el flujo blanco, la hidropesia, las enfermedades de los ojos, las manchas cobrizas, la sarna gálica, las escrófulas, la gonorrea, las llagas en las piernas y garganta; y en general todos los padecimientos que esten sostenidos por un mal vicio que haya tomado la sangre: Precio 20 rs. botella. Despacho en Cartagena, Botica del Licenciado Lam-

parero, calle de S. Roque número 12, además en este establecimiento se espenden varios preparados del Dr. Padró á los mismos precios que en su establecimiento de Barcelona. (D. 1.)

## La Regeneration.

Periódico Religioso, Politico Literario consagrado á combatir los errores de la Filosofia moderna y á que prevalezca la verdad católica.

Sus precios son: En la administracion, sita calle de Gravina, núm. 21, cuarto principal: Un mes 6 rs.; tres 16, seis 30.—Libreria de Monier y de Cuesta: Un mes 7 rs.; tres 17; seis 32—Este periódico sale todas las tardes.

En provincias. Por libranzas sobre correos ó cualquiera otro giro seguro á favor de la administracion: Un mes 8 rs.; tres 22; seis 42.

En casa de los correspondales, un mes 9 rs.; tres 25; seis 46.

En Ultramar. Un mes 25 rs.; tres 60; seis 116.

## BIBLIOTECA CATÓLICA.

Obras publicadas. Los malos libros, las malas novelas y los periódicos.—¿Son buenas todas las Religiones?—Dignidad de los poderes en la Iglesia.—Causas de la incredulidad.—Culto de la Virgen Santísima.

Principales fiestas del año.—Diálogos entre una católica y una protestante.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Para los suscritores á la Regeneration será 20 rs. al año, suscribiéndose directamente en la administracion ó por medio de libranzas sobre correos á favor de la misma, de modo que por el aumento de real y medio al mes en el precio de la suscripcion adquiriran una coleccion de obras escogidas.—Para los suscritores á la Regeneration que se suscriban á la Biblioteca en casa de los correspondales el precio anual será 22 rs. para los que únicamente se suscriban á la Biblioteca, haciéndolo directamente por medio de libranza sobre correos en la administracion 30 rs. y por medio de correspondales 32.—El que se suscriba por 10 ejemplares, se les darán al mismo precio que á los suscritores al periódico.—Las obras sueltas se venderán á 2 rs. tomo, en la administracion.

Historia de la Base Segunda, 8 rs.—Española ante la Asamblea Constituyente, por D. José Canga Argüelles, 8 rs.

En la Regeneration se publicarán tambien obras de interes católico. Está preparada la Biografia de Lutero traducida por D. José Canga Argüelles.

Se suscribe en la imprenta de D. Liberato Montells.

Imp. de Liberato Montells.